

Los autores

José Portillo. Doctor en Medicina y especialista en Pediatría y Epidemiología. Ha sido coordinador del Programa Docente en Comunidad de la Facultad de Medicina. Autor de varios libros y artículos sobre medicina social y bioética.

Alejandro Gherardi. Médico (Universidad de la República, Uruguay-UR), Master in Public Health (Hebrew University, Jerusalén, Israel), Magister en Epidemiología (UR). Exprofesor Adjunto del Departamento de Medicina Preventiva y Social (Facultad de Medicina, UR). Actualmente es Consultor de la Organización Panamericana de la Salud en su Representación en Uruguay para las áreas de Salud y Desarrollo Humano y Desarrollo de Sistemas y Servicios de Salud. Organización Panamericana de la Salud.

Sonia Romero Gorski. Doctora en Etnología, Ecole de Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS), París, Francia. Directora del Departamento de Antropología Social, Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (FHCE), Universidad de la República, Montevideo, Uruguay. Profesora Agregada de Antropología Social. Coordinadora del Equipo Antropología y Salud.

Paulo Alterwain. Médico Psiquiatra. Director de la Unidad de Salud Mental del Ministerio de Salud Pública.

Michele Benavente Amorós. Magister en Ciencias de la Psicología. Psicóloga del Programa de Adolescentes de la Intendencia Municipal de Montevideo. Docente de la Universidad Católica.

Francisco José Ottonelli. Doctor en Derecho y Ciencias Sociales. Director del Instituto de Estudios Legales y Sociales del Uruguay.

Aquiles Rodríguez. Director de Servicios Médicos de la Intendencia Municipal de Montevideo, Uruguay.

Hilda Surraco. Magister en Ciencias de la Educación. Supervisora y evaluadora de los institutos de enseñanza media.

María del Carmen Varela Petito. socióloga (Facultad de Derecho y Ciencias Sociales-Uruguay), con especialidad en demografía (Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía). Profesora e investigadora de tiempo completo en el Programa de Población de la Facultad de Ciencias Sociales, Uruguay. Su línea de investigación es

comportamiento reproductivo y salud. Es autora de numerosas publicaciones.

Pedro Robertt. Licenciado en Sociología por la Universidad de la República. Master en Sociología en el Instituto de Filosofía e Ciências Humanas da Universidade Estadual de Campinas. Es Profesor e Investigador Asistente del Departamento de Sociología. Facultad de Ciencias Sociales. Universidad de la República. Es Investigador Asistente del Centro de Informaciones y Estudios del Uruguay (CIESU). Investigador del Centro para la Investigación de la Paz. Universidad para la Paz. ONU. Líneas de investigación : Sociología del suicidio, pobreza y desigualdad social, movimientos sociales, integración y conflicto social.

Mónica Márquez. Nutricionista-dietista (Escuela de Nutrición y Dietética, Facultad de Medicina, Universidad de la República). Profesora asistente al Departamento de Nutrición Social de la Escuela de Nutrición y Dietética. Coautora e integrante del equipo investigador de los proyectos: "Cultura y Nutrición en la zona del Cerro I y II", en el marco del Programa APEX-UNI, con financiación de la Comisión Sectorial de Investigación Científica de la Universidad de la República. Programa APEX.

Mario de Pena Gómez. Licenciado en Antropología (Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República). Cursó la Maestría en Ciencias Sociales y Salud (CEDES-FLACSO), en la ciudad de Buenos Aires. Co-autor e integrante del equipo investigador de los proyectos: "Cultura y Nutrición en la zona del Cerro I y II" (cargo de docente ayudante), en el marco del Programa APEX-UNI, con financiación de la Comisión Sectorial de Investigación Científica de la Universidad de la República. Programa APEX.

Agustín Noriega. Licenciado en Antropología (Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de la República). Cursa la Maestría en Estudios Fronterizos (FHCE). Co-autor e integrante del equipo investigador de los proyectos: "Cultura y Nutrición en la zona del Cerro I y II" (cargo de docente ayudante), en el marco del Programa APEX-UNI, con financiación de la Comisión Sectorial de Investigación Científica de la Universidad de la República. Programa APEX.

Arnaldo Gomensoro. Psicólogo y Terapeuta de Pareja. Autor de varios libros sobre educación y sexualidad humana. Ex docente de la facultad de Humanidades y Ciencias. Ex Vice Presidente de CRESALC (Comité Regional de Educación Sexual para América Latina y el Caribe).



Elvira Lutz. Sexóloga, Orientadora y Terapeuta Sexual y de Pareja. Autora de libros y trabajos sobre sexualidad y condición de la mujer. Consultora internacional en Derechos Sexuales y Reproductivos. Ex Presidenta de la Sociedad Uruguaya de Sexología.

Daniel Corsino. Psicólogo. Socio-analista institucional y Coordinador de grupos operativos. Docente y Educador.

Carlos Güida. Médico. Docente e Investigador en la Facultad de Psicología. Consultor en Educación en proyectos de Salud

Sexual y Reproductiva y de Atención Integral a la Adolescencia.

Delia Sánchez. Médica salubrista. Investigadora de GEOPS (Grupo de estudios en economía, organización y políticas sociales).

José Enrique Fernández. Sociólogo, Secretario Ejecutivo de CIESU (Centro de Información y Estudios del Uruguay). Investigador asociado de GEOPS.